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Charla técnica: “Beneficios de importar a través de Santa Catarina: cómo mejorar la 

competitividad del vino argentino en Brasil” 
 
 
Estimadas bodegas: 
 
En los últimos años Santa Catarina se ha consolidado como uno de los principales destinos de 
las importaciones de vino argentino en Brasil. Esta condición se ha dado por un conjunto de 
características que reúne el proceso de importación de bienes en este Estado, el cual permite 
disminuir significativamente el costo de ingreso de los productos a Brasil. En este sentido, si 
bien para muchas empresas esto puede no representar novedad alguna, todavía queda un 
buen segmento de exportadores argentinos que no están lo suficientemente familiarizados con 
esta realidad, es por eso que, junto con WOFA, nos propusimos ofrecer a nuestras bodegas 
argentinas una presentación técnica sobre cómo mejorar la competitividad de sus vinos en 
Brasil a través de la importación vía el Estado de Santa Catarina.  
 
A continuación, les facilitamos una rápida aproximación de los temas que serán abordados así 
como una explicación de por qué entendemos que será de gran utilidad poder asistir a esta 
presentación: 
 
SANTA CATARINA: ESTADO IMPORTADOR POR EXCELENCIA 
 
Santa Catarina cuenta con una posición estratégica en la región Sur de Brasil. Está enclavado 
entre los vecinos Estados de Rio Grande do Sul y Paraná, limitando con nuestro país a través 
de la provincia de Misiones. Asimismo, la frontera norte del Estado se ubica a tan solo 500 km 
de distancia de San Pablo Capital. Esta localización privilegiada, sumado a un calado natural 
que favorece la instalación de puertos para embarcaciones de gran porte, han favorecido un 
fuerte desarrollo del sector logístico (el Estado cuenta con cinco puertos, tres de ellos entre los 
cinco primeros de Brasil en movimiento de TEU's).  
 
Para sacar mayor provecho de estas ventajas naturales, el gobierno catarinense implementó 
hace ya más de 10 años una política favorable a la importación. Mediante diferentes regímenes 
llamados TTD (tratamiento tributario diferenciado) redujo los impuestos al ingreso de productos 
extranjeros por Santa Catarina, en particular, el ICMS (impuesto estadual a la circulación de 
mercaderías). Para los vinos, este impuesto se redujo del 25% al 3% (llegando, según las 
circunstancias a tan sólo 1,3%). Este beneficio también se aplica a mercaderías con destino 
final a otros Estados de Brasil.  
 
De este modo, adicionando UBICACIÓN GEOGRAFICA + INFRAESTRUCTURA LOGISTICA + 
REGIMEN TRIBUTARIO DIFERENCIADO, Santa Catarina ha construido una economía 
especializada en la importación de productos y dedicada explícitamente a favorecer el 
comercio exterior. En el Estado ha florecido un ecosistema de empresas de importación 
mediante el que cadenas de supermercados, tiendas especializadas, sitios de e-commerce, 
etc., han tercerizado la responsabilidad por la importación (incluida la negociación de las 
compras), almacenamiento y, en muchos casos, la distribución de los productos, convirtiendo a 
las trading companies catarinenses en un actor clave del negocio del vino en el Estado y en 
todo Brasil.  
 
En la presentación que se realizará podrán ver cómo junto a la modalidad de importación 
directa tradicional, se han consolidado dos variantes cada vez más frecuentes, la importación 
“por encargo” y “por cuenta y orden”. Alternativas utilizadas por un número de compradores 
finales cada vez mayor.  
 
 
LA IMPORTACIÓN DE VINOS ARGENTINOS EN SANTA CATARINA (2016 -2018) 
 
Como resultado de lo señalado anteriormente, en los últimos años se viene registrando un 
sostenido incremento de las importaciones de vino argentino del Estado de Santa Catarina. En 
este sentido, el año pasado se registró una marca histórica al respecto al desplazar Santa 
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Catarina al Estado de San Pablo como la principal puerta de entrada de los vinos argentinos a 
Brasil. Las cifras respecto de esta tendencia son contundentes: 
 
Año 2016  
Valor FOB Importaciones totales de Brasil NCM 2204.21.00 de origen Argentina:  
1er Estado Importador: SAO PAULO: 17.080.390 
2do Estado importador: SANTA CATARINA: 9.995.590 
3er Estado Importador: RIO GRANDE DO SUL: 6.618.741 
 
Año 2017  
Valor FOB Importaciones totales de Brasil NCM 2204.21.00 de origen Argentina:  
1er Estado Importador: SAO PAULO: 19.450.812 
2do Estado importador: SANTA CATARINA: 11.545.478 
3er Estado Importador: ESPIRITO SANTO: 6.825.232 
 
Año 2018  
Valor FOB Importaciones totales de Brasil NCM 2204.21.00 de origen Argentina:  
1er Estado Importador: SAO PAULO: 22.620.285 
2do Estado importador: SANTA CATARINA: 11.060.051 
3er Estado Importador: ESPIRITO SANTO: 6.581.722  
 
Año 2019  
Valor FOB Importaciones totales de Brasil NCM 2204.21.00 de origen Argentina:  
1er Estado Importador: SAO PAULO: 20.756.508 
2do Estado importador: SANTA CATARINA: 13.393.948 
3er Estado Importador: ESPIRITO SANTO: 6.840.777  
 
Año 2020  
Valor FOB Importaciones totales de Brasil NCM 2204.21.00 de origen Argentina:  
1er Estado Importador: SANTA CATARINA: 20.163.027 
2do Estado importador: SAO PAULO: 18.566.239 
3er Estado Importador: ESPIRITO SANTO: 11.684.392 
 
Año 2021 (1er trimestre)  
Valor FOB Importaciones totales de Brasil NCM 2204.21.00 de origen Argentina:  
1er Estado Importador: SANTA CATARINA: 5.410.931 
2do Estado importador: SAO PAULO: 2.564.049 
3er Estado Importador: ESPIRITO SANTO: 2.513.619  
 
 
Como se puede verificar, las importaciones de vino de origen argentino de Santa Catarina 
tuvieron un salto de 13 millones para 20 millones de dólares FOB comparando los años 2019 y 
2020. La tendencia a la predominancia de Santa Catarina como primer Estado importador de 
vinos argentinos de Brasil se mantuvo en este 2021.  
 
Como es de suponer, el vino importado a través de Santa Catarina no es consumido de 
manera mayoritaria en este Estado, pero los actores del comercio exterior poseen en Santa 
Catarina sus representantes para la importación.  
 
CHARLA TÉCNICA 
 
En virtud de todo lo anterior, y conforme la política de nuestra Cancillería y nuestra Embajada, 
el Consulado en Florianópolis viene ejecutando un fuerte programa de promoción comercial 
para nuestros vinos para este Estado. A través de dichas acciones hemos identificado 
diferentes cuestiones que suelen ser objeto de consulta de exportadores argentinos de vinos. 
Es por eso que, junto con WOFA, convocamos a la empresa INLAND, una de las empresas 
con mayor expertise en este rubro en Brasil, para ofrecerles una presentación que pueda dar 
respuesta a esas inquietudes.  
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De manera sintética, los temas que abordaremos el próximo martes 29 de junio a las 10:00 
horas de manera virtual son: 
 

- Modalidades de importación (directa, por encargo, cuenta y orden: elección de la más 
conveniente según el caso). 

- Habilitaciones necesarias (intervenciones ante Aduana, ANVISA, Ministerio de 
Agricultura, etc.) 

- Modalidades logísticas: pros y contras 
- Beneficio fiscal: cómo aprovecharlo en las diferentes regiones de Brasil. 
- Otros costos que impactan en la importación: cómo minimizarlos.  

 
En anexo les enviamos un temario desagregado de la presentación. En caso de tener algún 
tema en especial que quisieran que fuera abordado, les pedimos que les hagan llegar sus 
consultas a WOFA hasta el próximo día 27 para poder dar respuesta en la ocasión.  
 
 
La charla técnica no será el cierre de nuestro trabajo conjunto, queremos a partir de esta 
acción, estrechar nuestra colaboración y ofrecernos para conectarlos, no sólo con sus futuros 
clientes, como lo hemos venido haciendo todos estos años, a través de ferias, rondas de 
negocios, misiones inversas, etc., sino  también con empresas del sector logístico local, que 
sean serias y confiables, para que analicen formas novedosas de disminuir el costo de llegada 
de sus vinos a Brasil.  
 
El Consulado de la República Argentina en Florianópolis queda a disposición para a través de 
nuestro correo comercialcflor@gmail.com para las consultas, sugerencias, propuestas y 
comentarios que nos quieran hacer llegar. Gratos de poder contar con la cooperación de 
ustedes, las saludamos cordialmente.  
 

  
 
 

Cónsul Gustavo Ricardo Coppa 
Cónsul Adjunto Lisandro C. Parra 

Sector Comercial Ana Laura Carrau Chiarino 

mailto:comercialcflor@gmail.com
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Charla técnica: “Beneficios de importar a través de Santa Catarina: cómo mejorar la 
competitividad del vino argentino en Brasil” 
 

PROGRAMA 
(DURACIÓN 01h30min) 

 
EXPONE Empresa INLAND 
 
DESARROLLO DEL TALLER: 
 
1 – MODELOS DE IMPORTACION  
Objetivo: informar las 3 posibilidades de operación legal en Brasil, diferencias entre si y las 
exigencias de cada modelo. 
- Importación directa 
- Por cuenta y orden de terceros (Trading) 
- Por encargo  
- Distribución, Compra y Venta 
 
2 – HABILITACION DEL IMPORTADOR EN BRASIL 
Objetivo: Presentar las exigencias básicas previas para que el importador pueda ingresar con 
la mercadería en Brasil 
- Receita Federal: administración de los tributos internos y de comercio exterior 
- Radar registro obligatorio para todas las empresas que deseen realizar actividades de 
importación o exportación. 
- Órganos de aprobación para los vinos ( MAPA -Ministerio de Agricultura, Ganadería y 
Abastecimiento-, ANVISA -Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria es una agencia reguladora, 
bajo forma autárquica de régimen especial, vinculada al Ministerio de Salud-) 
- Certificados de origen para Mercosur 
 
3 – LOGÍSTICA 
Objetivo: presentar las modalidades por carretera y marítima 
-Ventajas y Desventajas 
- Desventajas de Puerto Seco y DTA (Costo mayor) 
 
4 – BENEFÍCIO FISCAL 
Objetivo: Abordar la finalidad del beneficio (ICMS) y enfatizar la operación Santa Catarina para 
las regiones Sur, Sudeste y Centro Oeste. 
Recomendar la modalidad “Por encargo”(RO) para el Nordeste de Brasil 
 
5 – OTROS COSTOS QUE IMPACTAN EN LA IMPORTACION 
Objetivo: demostrar las dificultades a las que el importador se enfrenta y la flexibilización del 
precio en origen y la forma de pago permiten más negocios entre los países. 
- Parametrización 
- Depósito  
- Cuidados en el rotulo 
 
6 - CIERRE: 
- Agradecimiento y preguntas 
 
 

 


